
Comité directeur 
Réunion plénière -20 septembre 2018 

Heillecourt salle des sports Le Five 
 
Présidence de M. Albert Gemmrich. 
Présents : MM Gérard Cassegrain, Michel Gendron, Patrick Leiritz, René Lopez, René Marbach, Joël Muller, 
Philippe Paulet, Gérard Seitz, Christophe Sollner, Michel Spindler, Ralph Spindler, Jacky Thiébaut, Jean-Marie 
Thiriet, Bernard Tournegros, Francis Willig. 
Assistent : MM. Ilan Blindermann (directeur général), Bastien Dechepy (coordonnateur des CTRA), Daniel Fay 
(représentant le district de la Meuse), Florent Gosselin (directeur), Stéphane Heili (directeur du développement), 
Christian Nicchini (représentant le district des Vosges), Maxime Rinié (responsable des activités sportives). 
Excusés : Mme Jocelyne Kuntz, MM. Vincent Gouyon (commissaire aux comptes), Guy André, Georges Ceccaldi, 
Bernard Gibaru, Patrice Grethen (directeur technique régional), Bruno Herbst, Marc Hoog, Jacques Hummer, Michel 
keff, Stéphane Villemin (président CRA), Frédéric Varais (directeur administratif et financier). 
 
En ouverture de la séance, le président, Monsieur Albert Gemmrich demande une minute de silence en hommage à 
notre ami Hervé Cantiani. 
 
Approbation du procès-verbal du comité directeur du 29 août 2018 
Aucune remarque verbale ou écrite n’étant exprimée, le comité directeur adopte à l’unanimité le procès-verbal de la 
réunion du comité directeur du 29 août 2018. 
 
Carnet 
Le comité directeur, informé par son président du décès de : 
- M. Hervé Cantiani, président du district de la Meuse et membre du comité directeur de la Ligue du Grand Est de 
Football, 
- M. Claude Robinot, ancien représentant des médecins au comité directeur du district de Meurthe-et-Moselle Sud, 
- M. Jean-Marie Felt, ancien arbitre, 
renouvelle ses plus sincères condoléances et ses sentiments de sympathie attristée aux familles. 
 
Le comité directeur prend note des remerciements formulés par la famille Paquin. 
 
Le comité directeur adresse ses plus chaleureuses félicitations à Monsieur Guillaume Etwein, salarié de la Mutuelle 
Des Sportifs et à son épouse pour la naissance de leur second enfant, Rafaël. 
 
Informations du président 
Le jeudi 4 octobre 2018, une délégation de la ligue, comprenant le président, le président délégué, le secrétaire 
général, le trésorier général et le directeur général, sera reçue par le président de la LFA à Paris pour évoquer les 
nouveaux dispositifs d’aides financières de la FFF aux ligues régionales. Monsieur Jean-Marie Thiriet souhaite, qu’à 
cette occasion, les problèmes financiers rencontrés par son district suite à la fusion des Districts Meurthe et Moselle 
Sud et Pays-Haut, soient également abordés. 
La fédération va lancer prochainement une vaste opération d’aide financière sur deux saisons en faveur des clubs 
ayant moins de 100 licenciés, ceux ayant une école de football ou une section féminine. Les modalités plus précises 
de ce dispositif seront communiquées prochainement. 
Monsieur Albert Gemmrich informe les membres présents de sa visite d’hier au CREPS de Nancy pour l’inauguration 
de la nouvelle pelouse synthétique et évoque la qualité des installations sportives mises à disposition des sportifs. 
Le président a également assisté en soirée au tirage au sort du 4e tour de la coupe de France à Metz, dans les 
locaux de Volkswagen, en présence de Monsieur Bernard Désumer et de la quasi-totalité des clubs qualifiés du 
secteur lorrain. 
Dans le cadre du nouveau projet voulu par Noël Le Graët, la ligue du Grand Est est l’invitée de la Fédération 
Française de Football à l’occasion de la rencontre France/Allemagne le 16 octobre 2018, au Stade de France. A 
cette occasion, sont conviés le président, le président délégué, le secrétaire général, le trésorier général ainsi que 
les présidents de districts. Une visite du stade et des coulisses aura lieu avant d’assister à la rencontre. Monsieur 
Ilan Blindermann transmettra toutes les informations aux personnes concernées. 
 
Bilan et compte de résultat 2017-2018 
Monsieur Michel Spindler informe les membres présents que le résultat déficitaire de la saison 2016-2017 était de 
moins 356 000 euros, et que pour la saison 2017-2018, il s’élève à moins 37 800 euros. Même si le bilan reste 
malheureusement déficitaire, on peut noter un net redressement, dû à des améliorations structurelles et 
conjoncturelles. Le total des produits s’élèvent à 9 360 000 euros contre 9 650 000 euros pour l’exercice précédent, 
comparé au total des charges 9 400 000 euros au lieu de 10 200 000 euros, soit une diminution des charges de 
800 000 euros. Nous avons enregistré sur la saison 2017-2018, une augmentation des partenariats et de certains 
produits (coupe de France, l’IR2F, les vacances football, les droits d’engagements, etc.) et une diminution des 
charges (tablettes, assemblées générales, frais de déplacements, frais des commissions, etc.), ce qui explique cet 
écart entre les deux saisons. L’effort concernant la maitrise des dépenses doit continuer, et le rapport de l’audit 



externe et du commissaire aux comptes confirment bien que la clarté de nos comptes est bien meilleure pour la 
saison dernière qu’en 2016-2017 où il a fallu harmoniser les comptabilités des trois anciennes ligues. Pour la saison 
2018-2019, le comparatif N et N-1 sera donc beaucoup plus significatif et permettra ainsi un meilleur suivi des 
comptes. 
Le président se réjouit de ce redressement et demande que l’effort perdure. Il remercie ensuite, au nom du comité 
directeur, le trésorier général et le service comptable pour l’excellent travail réalisé tout au long de la saison. 
 
Point d’étape textes en vue de l’assemblée générale du 3 novembre 2018 
Monsieur Ilan Blindermann rappelle aux membres présents que la proposition définitive des textes qui doit être 
présentée aux clubs, sera étudiée lors de notre prochain comité directeur prévu le mercredi 10 octobre 2018. Une 
fois validés par le comité directeur, ces textes devront être publiés au moins quinze jours avant notre assemblée 
générale.  
Monsieur Jean-Marie Thiriet signale que les propositions de textes pour les féminines jeunes ne pourront pas être 
prêtes pour cette assemblée d’hiver, mais seulement pour celle prévue en fin de saison.  
Monsieur Gérard Cassegrain souhaiterait que la réglementation fédérale évolue et qu’une équipe U15 fille soit 
autorisée à participer à un championnat de district U15 garçon. Une demande officielle sera faite au prochain comité 
directeur. 
Monsieur Jacky Thiébaut précise que la réglementation des compétitions de jeunes, applicable pour la saison 2018-
2019, a été envoyée à tous les clubs avant la reprise et qu’elle n’a suscité aucun commentaire de leur part. La 
réglementation applicable en 2019-2020 sera bien soumise à l’assemblée générale du mois de novembre.  
En ce qui concerne les obligations des équipes de jeunes et les ententes, le groupe de travail continue de mener 
ses réflexions et fera rapidement des propositions au comité directeur. Monsieur Christophe Sollner tient à rappeler 
les conséquences importantes qui peuvent découler de cette nouvelle réglementation pour le football de demain. 
 
Modalités d’élection des représentants (titulaire et suppléant) des clubs nationaux aux assemblées 
générales de la FFF et de la LFA 
Monsieur Ilan Blindermann rappelle les contraintes réglementaires obligatoires pour l’élection des représentants 
(titulaire et suppléant) des clubs nationaux aux assemblées générales de la FFF et de la LFA. Les appels à 
candidatures vont être envoyés dans les prochains jours par la LGEF, et il restera à définir avec les clubs, les 
modalités d’organisation de leurs élections. 
 
Désignations des arbitres sur les compétitions de ligue 
Monsieur Bernard Tournegros explique le fonctionnement des désignations d’arbitres 2017-2018 sur les 
compétitions seniors et présente le schéma pour les trois niveaux (national, régional et départemental).  
La mise en place, pour la saison 2018-2019, des nouveaux championnats régionaux seniors au sein de la LGEF, 
est une saison de transition qui doit nous permettre de relever les éventuels problèmes, pour ainsi apporter les 
améliorations nécessaires. Depuis le début de saison, nous rencontrons quelques difficultés à désigner la totalité 
des trios d’arbitres sur certains groupes du championnat de R3, ces désignations étant du ressort des commissions 
départementales. Au 31 août 2018, 900 arbitres n’avaient pas encore renouvelé leur dossier par rapport à la saison 
dernière ; à ce jour, ils sont encore plus de 600. La Direction technique de l’arbitrage souhaite revoir le 
fonctionnement des commissions régionales ou départementales de promotion de l’arbitrage (CRPA ou CDPA), afin 
d’éviter cette érosion importante du nombre d’arbitres, chaque saison. Le comité directeur va être attentif sur les 
travaux de ces nouvelles commissions car elles vont avoir un rôle majeur et très important dans le recrutement et la 
fidélisation de nos futurs officiels. Un point exact sur le nombre d’arbitres pour cette saison sera fait au courant du 
mois de février, à l’issue des formations organisées dans tous les territoires de la LGEF. 
 
Compte rendu du comité rémois de pilotage du 14 septembre 2018 pour la Coupe du monde 2019 
Monsieur Florent Gosselin rappelle les dates importantes et les échéances à venir : 
- 19 septembre, lancement de la billetterie Coupe du monde 2019 à l’attention des clubs et des licenciés, offre valable 
jusqu’au 19 octobre 2018. 
- 5 octobre 2018, visite des représentants de la FIFA et de la FFF à Reims pour un contrôle des installations sportives, 
suivi d’une conférence de presse dans l’après-midi. 
- 9 novembre 2018, conférence / débat sur la mixité, organisée par la ville de Reims et en présence de responsables 
de la fédération. 
- 14 ou 15 décembre 2018, lors de la rencontre de L1 : Reims / Strasbourg, invitation des personnalités politiques et 
footballistiques pour ce derby. 
Le comité de pilotage s’est réuni la semaine dernière et la mise en place de l’ensemble des actions avec toutes les 
parties prenantes est en cours de réalisation. Il s’agit de la finale régionale du festival U13, la journée nationale des 
débutants, les actions envers les écoles, une compétition interligues de futsal, et le Noël féminin pour les licenciées 
U7 à U11 à l’Arena soccer de Reims. L’équipe technique régionale souhaite également organiser une tournée Coupe 
du monde 2019 entre le 8 avril et le 8 juin 2019, en 10 étapes (1 par département ou district et une finale régionale 
à Reims). Le comité directeur valide cette demande. 
 
 
 



Courrier du FC Bar-le-Duc 
Le comité directeur prend acte du courrier de Bar-le-Duc et des difficultés rencontrées pour fixer ses rencontres au 
samedi soir. L’application de la réglementation ne permettant pas de l’imposer, le comité directeur souhaite qu’un 
accord de bon sens soit trouvé avec les clubs adverses. 
 
Commissions régionales 201-2019 
Commission régionale des compétitions : retrait de Monsieur Michel Ramonet. 
 
Mouvement des clubs 
Affiliation 
Schiltigheim Bischheim Futsal 2018 N°564071 
Inactivité 
AFM Romilly N°547728 
 
Divers 
- Monsieur René Lopez fait le constat que le nouveau statut régional de l’arbitrage, moins contraignant pour les clubs 
lorrains, n’empêche plus les clubs en infraction d’accéder au niveau supérieur dès la première saison, comme c’était 
le cas auparavant. Cette souplesse les incite sans doute moins à se mettre en règle. Nous constatons, à ce jour, 
une baisse d’un peu plus de 300 arbitres au sein de la LGEF par rapport à la saison dernière. 
- Monsieur Bastien Dechepy informe les membres présents que le 17 octobre 2018 dans les villes hôtes de la 
CM2019 seront organisés des ateliers pour sensibiliser et attirer des candidates féminines à l’arbitrage, sous la 
responsabilité de la CRPA et des techniciens de l’arbitrage. 
- Monsieur Patrick Leiritz souligne que lors du congrès médical organisé les 7 et 8 septembre 2018 à Nancy, le 
médecin fédéral national, Monsieur Joseph Laurans a annoncé sa démission de toutes ses fonctions à la fédération. 
- Monsieur Ilan Blindermann évoque le retard pris dans la validation des licences transmises par les clubs. Malgré 
des effectifs temporaires renforcés afin d’être à jour régulièrement, la ligue a dû faire face des problèmes techniques 
récurrents provenant du système informatique de la fédération, ce qui a induit ce retard.  
- Messieurs Philippe Paulet, et Gérard Cassegrain interviennent sur les problèmes, de plus en plus nombreux, 
rencontrés avec la gestion de la feuille de match informatisée et les sollicitations de la part des clubs pour des 
questions ou une assistance liées à l’utilisation de cet outil informatique. Les bénévoles des districts ne sont pas des 
professionnels et ne peuvent plus assurer le suivi permanent suite à l’accroissement du nombre d’utilisateurs. 
 
Agenda 
- 10 octobre 2018 : comité directeur à Champigneulles. 
- 3 novembre 2018 : assemblée générale à Villers-lès-Nancy. 
- 14 novembre 2018 : bureau du comité directeur à Champigneulles. 
- 12 décembre 2018 : comité directeur à Champigneulles. 
 

Frédéric Varais, 
Directeur administratif et financier 


